

El Radical

DIARIO REPUBLICANO

Director: Miguel de Bustos González

Almería, Miércoles 30 de Abril de 1913

Trimestre	1.80
Año	5.00
En primera plana, línea cuerpo 8	10.00
En segunda plana, ídem ídem ídem	0.05
En cuarta plana, ídem ídem ídem	0.03
Noticias, reclamos, comunicados a precios convencionales.	0.02
Publicidad y talleres, REYES CATÓLICOS, Teléfono núm. 142.	0.01

Murmuraciones políticas

Se dice que dentro de poco será Presidente de la Diputación don Rafael Espinar; y que será vice presidente de la Comisión permanente don Gregorio Muñoz, y que seguirá siendo alcalde de la capital don Braulio Moreno. Y a nosotros nos parece bien todo eso que se dice que va a pasar. Esp, y que amanezca la caseta del Morro de Poniente repleta de contrabando, nos parece bien; ¡muuy bien! ¡Archi-requete-bien! Y sobre todo... ¡Espinar jefe de los liberales! ¡Nuestras cosas son siempre su generidad. Somos el colmo de la originalidad.

Aquí habíamos descubierto ya una infinidad de cosas que andaban en el misterio. Menos el contrabando del Morro de Poniente, todo lo demás se puede decir que ya lo habíamos descubierto. Por ejemplo; habíamos descubierto la incapacidad mental del partido liberal, la miopía política del alcalde y hasta la impopularidad de Espinar. Pues bien: ahora estamos locos de contentos, por que esto de la elección del puerto puso de manifiesto eso mismo, que ya habíamos descubierto en mil ocasiones.

¡Quién lo había de pensar! ¡decimos! ¡tontos de remate los liberales, otra vez! ¡Sorprendidos a cada instante en presencia del mismo fenómeno es otra de nuestras originalidades.

Y hasta cierto punto es natural. A cualquier se le puede y hasta se le debe ocurrir que don Braulio se agudice con el frecuente trato que mantiene con el principio de autoridad. La estrechez económica que padecemos, natural sería que avivara y despertara el seso de los liberales, aunque no fuera más que por aquello de que más discurre un hambriento que cien abogados. El propio señor Espinar, con esto de la jefatura, es... para que tuviera la audacia de discurrir, con lógica.

¡Pues nada de eso! Los liberales se meten en el verengenal de unas elecciones parciales, que eran un Waterloo; el alcalde va al distrito, después de haber desnudado a unos cuantos municipales para que cometieran fechorías, y Espinar se permite conquistar el reino de Maya con unos cuantos guapos.

Confesemos que el sentido común es el menos liberal y democrático de los sentidos. Es decir: confesemos que el sentido común ha desertado de las filas liberales. Quién sabe si por esto se habrá decidido don Melquiades a ingresar en el partido.

Se dice también que en las elecciones del puerto se han comprado votos. Y son los liberales los que lo dicen y lo lamentan. También nos parece bien que los liberales lamenten ese mal. Y el caso es que nos parece mejor todavía que los conservadores tengan votos... por su dinero. Nos explicáremos.

Para nosotros, sería una gran pesadumbre que los conservadores tuvieran votos por sus prestigios sociales, sus simpatías, su popularidad etc. etc. Esto hablaría muy mal del gusto de las masas.

Que para obtener votos tengan los conservadores que dejar de serlo, dilapidando su dinero, nos pareciera en cambio muy bien. Al menos en ese momento dejan de ser conservadores. A todo esto añadan ustedes este otro consolador razonamiento.

El día que los pobreticos de los liberales se convengan de que solo con la fuerza de sus virtudes y de su inteligencia vencerán a los conservadores adinerados, mejorarán su condición. Y para entonces lo probable es que ya no sea jefe de estos el Sr. Espinar.

Así, a primera vista, eso del dinero de los conservadores parece una verdadera desgracia. Bien miradas las cosas es una desgracia... para los conservadores.

Y para los liberales, la verdadera desgracia no es el dinero de los conservadores, sino lo que decíamos antes.

Espinar jefe; don Braulio alcalde; Espinar presidente; vicepresidente don Gregorio, y... contrabando en el Morro.

Lo que cuesta la marina de guerra.

Procuraremos preparar al pueblo español a recibir como merece el proyecto de Romanones de construir otros pocos barcos de guerra.

Diremos al pueblo que no es lo más costoso construir un barco, sino sostenerlo. Y para probarlo, reproduciremos aquí estos datos oficiales.

El acorazado España, recién salido de los Arsenales, cuesta el año 645.884 pesetas únicamente en lo relativo a personal.

El acorazado Pelayo cuesta por el mismo concepto, 545.556 pesetas.

El crucero de primera clase Carlos V, cuesta 560.952.

El crucero de primera clase Princesa de Asturias cuesta 536.956.

El crucero de segunda clase Cataluña cuesta lo misma que el anterior, 536.956.

El crucero Reina Regente cuesta pesetas 496.616.

El crucero Extremadura cuesta 258.836.

El crucero Río de la Plata cuesta también 258.836.

El crucero Infanta Isabel cuesta pesetas 202.291.

Renunciemos a enumerar los cañoneros, contratorpederos, torpederos, etc. que salen más barato aunque son en mayor número.

Los nueve cruceros y acorazados referidos cuestan en conjunto, 4.042.883 pesetas.

Y esos mismos buques con los demás de la escuadra cuestan en total 4.939.566.

Añadiremos que la flota gasta en carbón, materias lubricadoras, pertrechos, municiones, entretenimiento etc. 4.657.581 pesetas.

CAFE SUIZO: Valdepeñas añojo tinto botella 55 céntimos devuelta vacía abono 10 céntimos.

Nota curiosa

La ciudad encantada.

Existen en España paisajes tan pintorescos como los que puedan encontrarse en Suiza ó en el Tirolo; fiordeas tan poéticas como los de Noruega; montañas abruptas, selvás casi inexploables, escabrosidades que igualan, si no superan, a las de los Alpes, las bellezas de la flora africana y las magnificencias que ofrecen los panoramas de las regiones con nieves perpetuas.

Pero ocurre que la mayor parte de los españoles no conocen sino parcialmente su patria, y es tarea meritoria y laudable que gentes de buena voluntad den a conocer nuestro país a nuestros compatriotas, les hagan ver que sin salir de España hay ocasión de admirar los más bellos escenarios que la Naturaleza puede ofrecer; enseñarles las maravillas y los recursos que se encuentran en nuestro propio territorio.

En esta tarea se distingue el sabio profesor Don Odon de Buen, que ya conduciendo a sus discípulos a excursiones interesantes, ya vulgarizando en amenas é instructivas conferencias temas importantes de las ciencias naturales, tomando como asunto las enseñanzas que nuestro suelo nos presenta, propaga la afición al estudio de la Naturaleza y el conocimiento de las magnificencias que España encierra.

En el Ateneo de Madrid, ante numerosa y selecta concurrencia, describió las maravillas de la llamada «Ciudad encantada», localidad extraña, enclavada a no mucha distancia de Cuenca, en donde, en una extensión de algunos kilómetros cuadrados, se presenta la más extraña formación geológica que puede imaginarse. Barrancos profundos con escarpaduras casi verticales, y en cuyo fondo se encuentran lagunas; moles inmensas de rocas, ya solitarias y afectando formas fantásticas; ya agrupadas, constituyendo puentes, arcos, murallones, grutas y túneles; todo formando un laberinto que semeja las ruinas de una ciudad ciclópica; tal es el panorama que se presenta a la vista del observador viajero, contemplando muy cumplidamente la grandiosidad del espectáculo, las molestias que al llegar a aquel apartado rincón de la serranía de Cuenca trae consigo.

El señor de Buen, valiéndose de proyecciones fotográficas, algunas de ellas en colores, obtenidas por el insigne Ramon y Cajal, presentó centenares de puntos de vista distintos de la «Ciudad encantada», de suerte que el auditorio pudo apreciar, como si hubiera estado en el mismo lugar y en todos sus detalles, las bellezas sin cuento de aquella extraña formación geológica.

Hizo más el sabio conferenciante. Explicó de una manera clarísima el origen y evolución de aquellos terrenos hasta presentar el singularísimo aspecto que ahora ostentan.

Hubo un tiempo en que por aquellos lugares se extendía tranquilo el mar cretáceo. Fue una época geológica de larguísima duración y relativa calma, comprendida entre las edades primaria y terciaria, caracterizada por grandes trastornos en la corteza terrestre. En dicho mar cretáceo se fueron depositando las rocas, en su mayor parte calizas, que hoy constituyen las fantásticas ruinas de la ciudad encantada. Esas rocas formaron entonces inmensos estratos, asentados sobre capas de margas y arcillas impermeables de agua.

Andando el tiempo retiróse el mar cretáceo y los depósitos calizos quedaron al descubierto; pero el agua continuó su acción erosiva, y socavando por su base los mencionados depósitos, se formaron túneles y grutas que, arruinándose por su parte central, dieron origen a barrancos y murallones, á arcadas caprichosas y á grandes bloques aislados en los que la acción de las aguas y de las nieves, del sol y del frío han ido produciendo los efectos caprichosos que ahora se admiran.

El Sr. De Buen abogó por que al igual de lo que hacen en los Estados Unidos, en la República Argentina y en otros países, se declaren «parques nacionales» en España formaciones como la de la «Ciudad encantada», Monserrat y otras porciones preciosas que encierran en sus escabrosidades multitud de sierras españolas.

Así garantizaría el Estado la conservación de esos tipos hermosísimos de maravillas de la Naturaleza, como se garantiza la duración de los monumentos que se declaran nacionales.

Lode Bélgica Nota del día.

—Es maravilloso el espectáculo que han dado y están dando los obreros belgas. Cuando una clase social llega a esa disciplina, a esa conciencia de su derecho y de su fuerza, a esa tranquila serenidad y a esa espiritual firmeza, es que está capacitada para las empresas más altas.

—Lo ha dicho Julio Guesde. En Bélgica la revolución social es ya fruta madura. Sin embargo no será hecha, porque una nación pequeña no puede iniciar un movimiento tan formidable.

—Por eso los Fourmout, los Anseles, los Destrees, los Vandervelde no se precipitan y emplean las energías enormes de sindicatos y agrupaciones en luchas «pacíficas» como esta de ahora.

—Brocqueville, el barón que preside los destinos de Bélgica actualmente, ha dicho que la huelga general es obra de despechados.

—No es cierto. La huelga general es obra de resueltos. En las pasadas elecciones generales, no obstante el bloque izquierdista pactado tuvo el Gobierno en toda Bélgica 75.000 votos de mayoría. ¿Por qué? Porque la derecha liberal faltó á sus compromisos, y votó con los católicos por miedo á los socialistas. De todos modos sólo representa legalmente a una minoría de electores. El voto plural arrebató a las izquierdas más de veinte puestos en la Cámara de diputados. Pase á la igualdad cristiana, hay en Bélgica ciudadanos dobles y triples, y hay al lado de ellos, medios ciudadanos. Y esto sin contar con los miles de hombres que cambian frecuentemente de residencia dentro del reino por razón de las mutaciones de la industria y la minería y que carecen de voto. Y así se da el caso de que las Cámaras no sean la expresión de las opiniones del país, la reunión de los mandatarios de los electores. Una minoría derrotada en las elecciones municipales, expulsada casi de Walonia, se mantiene dueña del poder gracias á la monstruosa desigualdad vigente. Los ricos tienen hasta tres sufragios. Los pobres uno ó ninguno. Cuando cada belga mayor de 21 años valga un voto, el conservadurismo será barrido. Lo sabe Woeste, su jefe, y se niega a toda transacción é impide á Brocqueville actitudes de intransigencia.

—¿Cuántas huelgas políticas han llevado á cabo los belgas?

—Trés con esta. En la primera conquistaron el derecho del sufragio para el pueblo. Antes los pobres no tenían voto. En la segunda fueron vencidos porque los agentes provocadores se mezclaron a las masas y determinaron tumultos. La guardia cívica en Lovaina y en otros puntos barrió las calles á balazos. Ahora los jefes, temiendo suceda igual, han ordenado no se sirva en los cafés socialistas ninguna bebida espirituosa. Los huelguistas, que llegan á 400.000 pasearon, visitaron los museos, oyeron ciertos vocales é instrumentales en las Casas del Pueblo, pescan, organizan partidas de campo. Las cocinas comunistas les dan por 25 céntimos, pan, medio litro de caldo y una abundante ración de carne con patatas. Cuando no tengan dinero les alimentarán gratis. Ha sido una protesta, silenciosa, terrible por su seriedad unánimidad y firmeza. No se ha registrado ni una coacción ni un atropello. Trabaja quien quiere. Quien lo desea huelga especialmente los mineros se muestran irreductibles. Y como si se acabara el carbón, todo quedará paralizado y los mineros de Francia, Inglaterra y Alemania se han comprometido á impedir que sean hechas á Bélgica remesas de combustible, dentro de pocos días de no haber triunfado la situación habría cambiado de aspecto.

Los admirables obreros belgas han conseguido su propósito, y la victoria moral ha sido enorme. El mundo les admira. El mismo gobierno belga reconoce que son un modelo de organización, seriedad é inteligencia.

—¿Cuándo tendremos nosotros masas así?

—Tal vez nunca. En primer lugar, estamos en estado preburgues. Luego, nuestro carácter es muy diferente al belga. Ya ve usted. Allí batallan por el sufragio universal. Aquí lo tenemos, y de que nos sirve? Como elegidos del pueblo han ido á Madrid 400 caciques, más ó menos auténticos, que dicen ser diputados provinciales.

Fabián Vidal.

Menudencias

Estan que trinan y muerden las huestes ministeriales, por la derrota sufrida, ¡que... frescales!

Ellos quisieron reir y pretendieron vencer, pero se interpuso un... bueso ¡que roer...!

Y Matute no ha salido no obstante las coacciones por que no estuvo en el Puerto ¡Romanones!

Y hoy que la gente, con sorna comentan el resultado, resulta el Gobernador ¡mal parado!

Pues dicen que pretendió (le ruego que no se inmute) que pasara el candidato ¡de... matutel!

La pena de muerte.

Todo ello nos parece de un imperalismo ridículo, que nos exponía, en definitiva, á un desprecio de las potencias á correr el riesgo de que en el primer conflicto internacional fuésemos las primeras y únicas víctimas.

El caciquismo en Nijar.

Según noticias que recibimos, el día 3 de Mayo próximo llegará á esta capital una comisión de vecinos de Nijar en donde vienen representadas todas las clases sociales de dicho pueblo para protestar ante el Gobernador civil de la provincia del caciquismo que reina en aquel pueblo.

Los vecinos de Nijar, están dispuestos á poner en práctica cuantas medidas sean necesarias, para evitar los atropellos que han venido padeciendo y normalizar la vida administrativa del pueblo.

Tenemos entendido que muchos amigos personalidades influyentes se uniran á la comisión para hacer más firme la protesta de los comisionados.

Señor Alcalde LAS MAYAS VIENEN

El repórter, no supiera una jota de ortografía, hubiese plantado mayas con él, y seguramente, por esta falta de buena escritura, el alcalde se leería este suelto de cabo arriba, con solo haber pasado la vista por el epígrafe. Así como así, el solo anuncio de las mallas, es suficiente para volver turbambla á cualquier hombre, aunque este hombre sea el alcalde.

Pero no se trata de mallas, señor Moreno Gallego, se trata de mayas, de esas mayas adornadas con flores marchitas, que se plantan en cualquier esquina, pidiendo al transeúnte un chavico pa la maya, que no tiene tanto ni saya.

Y porque las mayas vienen con su corte de niñas y niños pediguénos, es por lo que hacemos este suelto.

Se impone una cruzada contra ellas, para evitar á los vecinos el sonsonete y las exigencias de todo un ejército dispuesto á amargarnos la existencia y de apedearnos inclusive cuando no nos mostramos magnánimos.

La estética admitiría la existencia de las mayas, si las flores con que se adornan fuesen flores lozanas; la maya hembra deliciosa, y el altar un tantico suntuoso; pero de otra forma, es una falta á las ordenanzas municipales y á la higiene pública, que no puede ni debe permitir su señoría.

Y que para ver mayas vistosas, que tienen la virtud de no pedir chavicos, no hay más que darse una vuelta por los barrios de la ciudad, y contemplar á las mujeres que en ellos viven.

¡No le preste así al señor Moreno Gallego!

Local-Provincial-Regional.

DE SOCIEDAD

Ha marchado á Granada, el jefe del servicio contencioso de la Compañía del Sur de España, don Joaquín Ramón Hernández.

—Han contraído matrimonio en esta capital don Luis López y la señora doña Carmen González Egea, viuda de Jiménez Ramirez.

—Se encontrará algo mejorado de su enfermedad, el exgobernador civil de esta provincia, don José Bueso Bataller.

—De Granada llegó ayer tarde nuestro paisano el secretario de Sala de aquella Audiencia, don Juan José Pardo, en unión de su señora.

—Ayer regresó á Fiñana el diputado provincial don José Gallego.

—Se encuentra en Almería desde ayer tarde el magistrado de la Audiencia territorial de Granada, don Tomás Barrinaga.

—Ha regresado de Granada el catedrático auxiliar del Instituto de Almería, don Antonio Bueso.

—Ha marchado á Cádiz el segundo comandante de Marina de este puerto, don Rafael Pérez Ojeda, en unión de su familia.

El señor Pérez Ojeda se ausenta de esta capital para tomar posesión de su nuevo cargo de secretario del comandante general del apostadero de Cádiz.

—Para Guadix salió ayer la respetable señora doña Antonia García Robés, viuda de Sánchez Roda, en unión de su hija Antonia.

—Ha marchado á Ablá el diputado provincial don Juan Bueso.

NOTAS OBRERAS

A los ganaderos.—Convocatoria.

Por la presente se convoca á todos los ganaderos pertenecientes á la sociedad «La Unión del Campo» para la Junta general ordinaria que se celebrará el próximo día primero á las ocho de la noche.

Delegados de la Casa del Pueblo

Esta noche á las 9 se reunirán en la casa de los obreros (Teatro Apolo) los delegados de las Sociedades, «Sindicato ferroviario», «Unión del Campo», «La Aurora», «El Progreso», «La Ignorancia», «La Instrucción», «La Solidaridad», «Agrupación Socialista» y «Orquesta de Almería», para tratar asuntos de interés.

Se ruega la puntual asistencia de los Delegados.

A los ferroviarios

El primer domingo de Mayo próximo, celebrará sesión ordinaria la Sociedad, sección Tercera del Sindicato Ferroviario.

En la misma se tratarán asuntos de vital interés para los asociados, por lo que se encarece la asistencia de todos.

La Cooperativa La Obrera

Cumpliendo con el reglamento de dicha Sociedad, esta entidad celebrará junta ordinaria el primer domingo del mes de Mayo á las 3 de la tarde para dar cuenta de los asuntos pendientes del presente mes.

De haber terminado sus gestiones la comisión nombrada para informar sobre la fusión de la «Unión del Campo» con la Cooperativa La Obrera se dará cuenta del informe sometiéndose á la discusión de la general.

Según nuestras noticias, los asociados de ambas sociedades desean vivamente llegar á un acuerdo, porque de tal forma aumentaría notablemente el crédito de que goza la Cooperativa La Obrera.

Nosotros también lo deseamos.

Notas militares.

Deben presentarse

Por el presente se cita para que comparezca con la mayor urgencia posible en las oficinas del Batallón de 1.ª reserva de Almería número 39 al soldado del reemplazo de 1906 Bernardino Sanchez Castillo, natural de Torviscón (Granada) para á recoger documentos que les interesan.

El juez de instrucción del regimiento de Infantería de Córdoba requiere para que comparezcan ante él dentro del plazo que se le concede á los soldados siguientes: Antonio Baños Rodríguez; natural de Darical, Juan Fernández Flores; de Cuevas, Pedro Castellón Castro; de id, Francisco Contreras Martínez; de Tabernas, Rafael Oña Fenoy; de id, José Abad Verdegay; de Pechina, Juan Cazorla Torres; de Torre, Francisco Botello Almansa; de Huercal-Overa, Francisco Guirado Esteban, de Tabernas, José Pérez Maturana; de Ulella del Campo, Francisco Asensio Gimenez; de Nijar, y Antonio Zamora Zamora; de Carboneras.

El «Diario oficial» del 27, ha publicado el ascenso y destino de los sargentos debridad de los cuerpos de Infantería, Caballería, Artillería é Ingenieros.

Movimiento de buques

El de ayer, en nuestro puerto, fué el siguiente:

ENTRADOS.—Vapor español «Cadiz» procedente de Barcelona y Valencia, con carga general y 144 pasajeros de tránsito.

SALIDOS.—Goleta española «Emilio» para Algeciras, con carga general.

Vapor danés «Saga», para Málaga en lastre.

Id. inglés «Siz Charles Tennant», para Maldenburgh con cargamento de mineral de hierro.

Y vapor español «Cadiz» para Buenos Aires y escalas, con carga general y pasajeros.

MUNICIPALERIAS

El próximo sábado tendrá lugar en la alcaldía el concurso acordado por la Corporación para la venta de varias vigas de madera y columnas de hierro, de la propiedad del Ayuntamiento.

El acto tendrá lugar á las once de la mañana del indicado día y la valoración hecha

Del regimiento de Córdoba han ascendido á dicho empleo, Antonio Díaz González, Pedro Cabezu, Ricardo Garrido y Dionisio Sánchez.

De Lusitania, Rufino Sánchez y Juan Corrales y de artillería, Antonio Gallonet Mejías.

Destinos

Se han publicado las prepostas de sanidad militar, farmacéuticos y veterinaria; de este último cuerpo se destina al regimiento de Lusitania, el veterinario segundo don Teodoro de la Morena, al 12.º regimiento montado, D. Venancio de Lucas, al grupo de artillería de montaña de Larache.

Registro civil

Ayer se hicieron las siguientes inscripciones en el registro civil

NACIMIENTOS: Juan Cruz Rull, Emilio Carmona Ruiz, María Sanchez Cuerva, María González García y Carmen Sanchez García.

DEFUNCIONES:—Manuel Sampere Ortega, Concepción Tovar Yanguas, Dolores Navas Calahuit y Antonio Gimenez López.

CASAMIENTOS.—Ninguno.

por el Sr. Arquitecto de esos materiales es como sigue:
Tres columnas de hierro 168 pesetas.
Doce viguetas de madera, 25250 pesetas.

Vida republicana.

Un centro instructivo
Hace algún tiempo, apareció en las columnas de este diario una convocatoria hecha por muy prestigiosos elementos republicanos...

De minería

D. Miguel Vidal López ha solicitado en el día de ayer la propiedad de 87 pertenencias de mineral de hierro con el título de "Skutari", número 32.773...

NOTICIAS

Depósito flotante.—Don Antonio Verdejo Acuña ha presentado escrito en el Gobierno civil, solicitando se le conceda autorización para instalar un depósito flotante de carbón, en nuestro puerto.

El BYRRH se ha puesto decididamente de moda, y muchos de nuestros lectores nos preguntan cuando se debe tomar.

Alhameñas

En plenas fiestas

Van cumpliéndose con toda exactitud los festejos anunciados.
Ayer domingo desde las primeras horas de la mañana empezó la afluencia de forasteros que ha sido extraordinaria.

De la Región

Seriano y el suicidio del señor Viano.—Ayer llegó a aquella capital el diputado a Cortes don Rodrigo Soriano.
Su visita no tiene significación alguna política, es solo para recabar algunos antecedentes, datos y detalles relacionados con el grave suceso que hace días ocurrió en la casa de Expositos y el suicidio del señor Viano.

LETRAS DE LUTO

En Barcelona donde residía, falleció el día 16 del actual, a los 46 años de edad, don Hermógenes Rodríguez Ogando, padre de nuestro querido amigo el inteligente y laborioso factor de la Compañía del Sur don Emilio Rodríguez.

Cartera provincial

Senés.—Para el día 18 del próximo mes de Mayo están convocadas las elecciones para concejales de este Ayuntamiento.

escopeta le agredieron causándole la fractura de la quinta costilla del lado izquierdo.
Los agresores han sido detenidos y puestos a disposición de las autoridades judiciales correspondientes.

Alhameñas

En plenas fiestas

Van cumpliéndose con toda exactitud los festejos anunciados.
Ayer domingo desde las primeras horas de la mañana empezó la afluencia de forasteros que ha sido extraordinaria.

De la Región

Seriano y el suicidio del señor Viano.—Ayer llegó a aquella capital el diputado a Cortes don Rodrigo Soriano.
Su visita no tiene significación alguna política, es solo para recabar algunos antecedentes, datos y detalles relacionados con el grave suceso que hace días ocurrió en la casa de Expositos y el suicidio del señor Viano.

LETRAS DE LUTO

En Barcelona donde residía, falleció el día 16 del actual, a los 46 años de edad, don Hermógenes Rodríguez Ogando, padre de nuestro querido amigo el inteligente y laborioso factor de la Compañía del Sur don Emilio Rodríguez.

Cartera provincial

Senés.—Para el día 18 del próximo mes de Mayo están convocadas las elecciones para concejales de este Ayuntamiento.

Laboratorio médico quirúrgico
DEL Dr. Hoquera
Especialista en Partos, Matriz y Cirugía general.

Linea de vapores Tintore
Económica para viajes de 7 a 8 días.

Diabetes
El vino llamado "Salvador", hace disminuir un grano azúcar por día.

Azufres
De la Compañía Franco Española

Tortoni
GRAN CAFETERIA RESTAURANTE

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina.
El magnífico transatlántico de la Compañía Austro Americana.

Vapores correos franceses.
société générale de Transports Maritimes à Vapeur.

Algerie
Saldará de Almería el 2 de Mayo de 1913

Formosa
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Plata
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Formosa
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Plata
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Formosa
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Plata
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Formosa
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Plata
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Formosa
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Plata
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Formosa
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Plata
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Formosa
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Plata
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Formosa
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Plata
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Establecimiento balneario de Sierra Alhamilla.
Médico Director D. Pedro Tena
Primera temporada del 15 de Abril al 15 de Junio de 1913.

TRES GOTAS
Kaoil
al metal más sucio, dan brillo duradero.

Vapores de la Compañía Sevillana de navegación a vapor, de Sevilla

TORRE DEL ORO
AZNALFARACÉN
SALVANA

Diabetes
El vino llamado "Salvador", hace disminuir un grano azúcar por día.

Azufres
De la Compañía Franco Española

Tortoni
GRAN CAFETERIA RESTAURANTE

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina.
El magnífico transatlántico de la Compañía Austro Americana.

Vapores correos franceses.
société générale de Transports Maritimes à Vapeur.

Algerie
Saldará de Almería el 2 de Mayo de 1913

Formosa
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Plata
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Formosa
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Plata
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Formosa
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Plata
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Formosa
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Plata
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Formosa
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Plata
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Formosa
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

Plata
Saldará de Almería el 22 de Mayo de 1913

NUESTROS CORRESPONSALES

POLITICA

El Conde de Romanones, se explica de los rumores que corren acerca de la fecha de la apertura de las cortes y de que algunos periódicos hayan dicho que no confían en las promesas del presidente porque no se cansa de crecer cosas que no se cumplen.

Dijo el conde que la diferencia podrá ser de algunos días pero que los impacientes deben tener calma porque al fin se ha de abrir el Parlamento.

También nos dijo que no será inconveniente la elección del presidente del Congreso, pues cuenta con personalidades que se le han ofrecido para ocupar dicho cargo.

El señor Romanones como el señor Reverter se empeña en decir que carece de importancia la egración de que fueron víctimas nuestros soldados en el Monte Arruit y de la cual salieron cuatro soldados muertos y dos heridos.

La paz según el conde está perfectamente garantida en el territorio.

Para completar la organización y el buen funcionamiento del fin postal se ha aumentado el crédito con un millón de pesetas.

El Consejo de ministros que se debía celebrar ayer se verificará hoy.

El Conde de Romanones, nos ha dicho que nada anormal sucederá en la política hasta que regrese el Rey de París.

Las provincias.

Coruña

Comunican de Ferrol que se espera la llegada del señor Zurita, para resolver algunos asuntos relacionados con el ferrocarril a Buzos.

Todas las clases sociales están interesadas en que se resuelva cuanto antes los inconvenientes que existen para la consecución de dicho ferrocarril.

Extranjero.

Lisboa

El gobierno aumenta las precauciones adoptando medidas preventivas para evitar cualquier trastorno.

Un periódico intransigente califica de intermedio cómico la pretendida sublevar militar.

Ha desaparecido el abogado Mario Monteiro complicado en el movimiento revolucionario.

Los miembros de la Federación radical protestan de los sucesos ocurridos en el día 1.º de mayo que los individuos que se han visto con por completo los extraños a los republicanos radicales que firmaban parte de la Federación.

Reseta tranquilidad en los cuarteles y en los buques de guerra surtos en el puerto.

La prensa socialista no se publica.

El ministro de la guerra, ha asistido a los ejercicios que realiza la infantería revisando a las tropas de la guardia entre las que reina perfecta disciplina.

Ultima hora

El conde de Romanones hablan otra vez de la apertura de la Cámara.

tes, ha dicho que de no abrirse en la fecha indicada, abandonaría las riendas del poder.

—Aun no tiene el gobierno conocimiento de quienes fueron los moros que agredieron a los soldados españoles en el monte Arruit. Solo se tiene conocimiento del número de muertos y heridos que nos ocasionaron.

—El Conde supone, que la fiesta del trabajo se realizará en toda España sin que ocurran incidentes desagradables.

Luego nos ha dicho, pretendiendo convencernos con divagaciones, que el Señor Sol y Ortega en su últimos discursos, no atacó al gobierno, sino que fastigó a los republicanos.

—Nosotros suponimos, que al travieso Conde, se le ha olvidado digerir las lecturas, interpretando a su antojo lo que lee.

—El Presidente del Consejo ha anunciado que piensa suvenecionar con doble cantidad que la concedida en el presupuesto actual a los Exploradores de España.

Habló en sentido laudatorio de esta asociación y de sus fines, entendiendo que hace mucho bien a la patria y a la cultura de la juventud.

—Tan pronto se encuentre restablecido el Nuncio celebrará una conferencia con el Presidente del consejo para tratar de la última combinación episcopal.

Dicha combinación será publicada antes que se realice el viaje del Rey a París.

—En el próximo consejo se ocuparán los ministros del impuesto eléctrico.

Dicho impuesto abusando de sus atribuciones, lo cobran las Compañías por triplicado originándose con este motivo las protestas del vecindario.

—El agente Guizarro de la ronda especial del rey, completamente restablecido, acompañará al rey en su próximo viaje a París.

—El martes a las diez de la mañana marchará don Alfonso a París.

En la frontera tomará un tren especial que la conducirá a la capital de Francia.

El tren especial le ha sido dispuesto por el presidente de la República Mr. Poincaré.

—Ha visitado al ministro señor Alba una comisión de obreros de las minas de Barrolo para protestar de los atropellos que con ellos realizan las autoridades.

Le enumeraron la serie de represalias y vejaciones, que llevan a cabo, el juez municipal, que es a su vez médico de la Compañía el Alcalde que también pertenece a la Compañía.

Estos aprovechados políticos emplean los medios hasta el servicio médico farmacéutico, que ellos pagan y del cual tienen derecho.

—Ha llegado el ministro de Fomento señor Villanueva que estuvo en Cádiz inspeccionando las murallas.

El día dos de Mayo próximo marchará a Argel.

El «Heraldo de Madrid» firma que el día 20 de Mayo se abrirán las Cortes.

Coincide con esta fecha según el periódico el viaje que proyecta el señor Maura el cual se anunciará de Madrid, según dice por el padecimiento que aqueja a su esposa.

Afirma el «Heraldo», que muchos políticos se preguntan si D. A. Ochoa marchará de la Corte, para no volver.

En otro párrafo, de este mismo artículo, dice que el momento político actual, es el más turbulento que se le ha presentado al Conde de Romanones desde que está en el poder.

En todos los ámbitos se nota la existencia de una inquietud grandísima que claramente se explica por la falta de claridad en los horizontes de la política liberal ante la próxima apertura del Parlamento.

—La provisión de altos cargos, no producirá según el gobierno perturbaciones sensibles.

—El suceso culminante que distrae la atención de las gestas resulta el viaje del rey a París.

Como el viaje coincide con la situación poco clara de la política existente una zozobra que desaparecerá a su regreso seguramente porque entonces se verá la conveniencia de que se consolide o no la política de Romanones, comenzándose a cristalizar leyes que sean prueba fehaciente de esa democracia de que blasona el señor Conde.

—El Presidente del Consejo, ha manifestado a los periodistas, que hacen la información a la presidencia con esa frescura que les es proverbial, que se ha desistido de que presida el Congreso el Señor Azcárate ante las invicibles dificultades que opone.

De esta noticia se hace eco el «Heraldo».

—Se ha firmado el caso del ordenador de Marina, D. Miguel Fontella, sustituyéndole D. Eduardo Mata.

También se ha nombrado Catedrático numerario de la lengua y literatura castellana del Instituto de Almería a don Fernando Cozar Camara.

LIBRAS ESTERLINAS
El 28 de Abril de 1913
COTIZACIÓN EN ALMERIA
PASARON (27'36 cheques.
(27'314 8 div.
Salvador Romero y Hermanos
BANQUEROS
Pasaje del Príncipe, núm 10

ESPARTERIA
Se fabrican toda clase de objetos de esparto. Especialidad en espartas para carbones y minerales a precios económicos. Se admiten encargos.
Darán razón en Alhama, Juan Asensio López.

«MI MARIA»
Sociedad partidaria de la Mina «Venus Amante»
Esta Sociedad ha acordado sacar a subasta los géneros ricos (Plomos y Blendas) que le corresponden de los estrados en la presente primera variada.
Dicho acto tendrá lugar en esta. Capital el día primero de Mayo próximo a las tres de la tarde en el despacho del Tesorero D. Joaquín Díaz (Puerta de Purchena, Comercio) a donde deberán dirigirse las proposiciones en pliego cerrado, advirtiendo que la persona a quien le sea adjudicada, deberá depositar en la Administración de esta Mina, antes de dar principio a la retirada, el importe calculado de los géneros que se le adjudiquen.
La liquidación se efectuará por el resultado de los ensayos que practique el paquete lacrado que mande el Administrador al Sr. Moldenhauer Químico de Carrucha.
Almería 26 de Abril 1913.
P. El Presidente: — Joaquín Díaz.

LA HIGIENICA
AGUA VEJELAL DE ARROYO, premiada en varias Exposiciones científicas con medallas de oro y plata la mejor de todas las conocidas para restablecer progresivamente los cabellos blancos a su primitivo color; no mancha la piel ni la ropa, es insensitiva y refrescante en sumo grado, lo que hace que pueda usarse con la mano, como si fuese la más recomendable brillantina. De venta en perfumerías y peluquerías.
Depósito central; Preciados, 56, principal, Madrid.
OJO CON LAS IMITACIONES.—Exigida la marca de fábrica y en el precinto que cierra la caja la firma de ARROYO.

Salvados, paja Y CEREALES

El dueño de este acreditado almacén pone en conocimiento de su numerosa clientela que desde primero de mes queda abierta una sucursal en el paseo del Malecón, número 12, para facilitar a la misma que con mayor facilidad puedan tomar al por mayor y no subir a la central, y a los mismos precios que en la actualidad son los siguientes:

Paja superior empacada a 3'25 quintal; idem suelta 0'80 arroba; Cebada blanquísima del país 9'50 fanega idem rusa 8'75 idem; Panizo superior 100 kilos con sacco, 21 pesetas 8'75 fanega; Panizo triturado para pienso de caballerías 100 kilos, 22 pesetas y 7'50 fanega; Harina de panizo hecha, sacco de 100 kilos, 23 y 12 pesetas y 2'75 arroba; Salvado de 1.º sacco de 60 kilos 12'50 idem de 2.º sacco de 40 kilos 8'50; idem de 3.º paja, sacco 30 kilos, 6'00.
Regocijos 7 y 9 y P. del Carmen.

Doctor Manuel Marín
Especialista en enfermedades de los ojos
Oculista del Hospital Provincial
Consulta: de 7 mañana a 1 tarde y de 4 a 6 tarde.
Gratuita: lunes, miércoles y viernes, de 4 a 6 tarde.
Puerta de Purchena

VAPOR PARA ORAN
El magnífico vapor español TURIA, sale de Almería para Orán (con escala en Vullas) los días 1, 11 y 21 de cada mes. De Orán para Almería, los días 10, 20 y 30 de cada mes.
Se despacha en Almería, por sus Consignatarios, Hijo de Ricardo Giménez Sociedad en comandita, Bulevard del Príncipe, 75.

Banco Español de Crédito
SOCIEDAD ANÓNIMA
Capital: 20.000.000 de pesetas
Compra de Libras en Almería
Cheque s/ Londres: 2 céntimos por bajo de la cotización oficial.
Letra a 8 div s/ Londres: 6 céntimos menos de la cotización oficial.

Nefrina Salvador
Remedio eficaz para combatir con éxito seguro, la nefritis, albuminuria, diabetes y demás afecciones renales.
Depósito general: Farmacia de don total Romero Rivas.
Plaza de Santo Domingo.—Almería

ARROZ GLACÉ VALENCIA
El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kgs. y 1 kg.
Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompensa, con las cuales les podrá resultar el consumo más barato.
Véanse los prospectos que contiene cada saquito.
Tip. EL RAYICAL

La Bola de Oro
El mejor merendero de la ciudad
En la carretera de la bajamar
PANORAMA ESPLENDIDO
Comidas suculentas y baratas.
Si queréis cobrar cariño a esta tierra visitad este merendero!
Es la estancia más linda de Almería.

Crema SERVUS la mejor para calzado No ensucia.



para calzado No ensucia.

Fabr: Chemische Werke Lubszynski y C. Aktiengesellschaft Berlin-Lichtenberg

BALNEARIO DE ARCHENA
Reconocido sin competencia por todas las principales eminencias médicas para las enfermedades artísticas y reumáticas, avariadas, nerviosas y parálisis, herpéticas y escrofulosas, y como auxiliar de las medicaciones mercurial, arsenical y yódica, y sobre todo, es el medio más eficaz de los conocidos para la curación del reuma en todas sus formas.
El clima es incomparable: no existe ningún cambio brusco de temperatura ni oscilación entre el día y la noche, durante la
TEMPORADA OFICIAL DE BAÑOS—(De 1.º de Abril a 30 de Junio.)
Este Balneario no deja de desear ningún servicio: Instalación hidroterápica completa, Instituto de Mecanoterapia, Estufa de desinfección, Telégrafo, Juegos, Capilla, Gran Casino, Teatro-Cine (funcionan todas las noches), Delicioso Parque y Mesa de Régimen todo el año, cuatro magníficos Hoteles, de habitación, desayuno, almuerzo y comida con todo el servicio correspondiente: Gran Hotel de LAS TERMAS, desde 12 a 20 pts. por día; Hotel LEVANTE, desde 6,25 a 11 pts.; Hotel MADRID, desde 5,50 a 11 pts.; Hotel LEON, desde 4 a 7 pts. Todo bañista hospedado en alguno de estos cuatro Hoteles tiene derecho a un descuento de 30 por 100 en abono de 15 ó más baños, y 15 por 100 sobre el precio de la habitación en quince ó más días.
Los coches-ómnibus del Balneario se hallan en la Estación a la llegada de todos los trenes.
Aviso muy interesante. Todo bañista, antes de ponerse en camino, debe solicitar noticias, prospectos, tarifas generales de precios, el itinerario de viaje, y cuantos datos le interesen, que recibirá gratuitamente, dirigiéndose al dueño de los cuatro Hoteles, Basilio Irureta. BALNEARIO DE ARCHENA. Murcia (España), y en Madrid a G. Ortega, Preciados, 13.—(Depósito de Rioja Claret).

Sindicato de Estudios Mineros e Industriales
Realiza estudios. Compra y negocia asuntos industriales y mineros, principalmente de plomo, hierro y carbón.
Dirección: DON ELIPE GARCIA MAURICIO
Goya, bajo, MADRID

SOBRE MONEDERO
Para circulación por correo de valores en metálico.
Servicio postal oficial, creado por real decreto 30 Noviembre 1899.
El «Sobre Monedero» circula entre todos los pueblos de la Península, Islas Baleares, Canarias y Costa de Africa y donde no haya Administración de Correos, están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El «Sobre monedero» es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones. Con el «Sobre Monedero» se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro, no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódicos, pedido de libros, pensiones, mesadas, etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El «Sobre Monedero» tiene la «Garantía del Estado» que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El «Sobre Monedero» se vende en los estancos, Administraciones, Estafetas de Correos y Carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán a las Oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las Oficinas de la Sociedad del «Sobre Monedero». Se abona un buen premio de venta.
Se desean representantes activos para capitales de provincia y pueblos importantes.
OFICINAS: SERRANO, 15.—MADRID.
Miguel García Gómez Arturo Navarro Gómez
Agente matriculado en reclamos contra ferrocarriles. Proveedor de los Tribunales
ALVAREZ DE CASTRONUM, 7 Navarro Rodríguez 17 bajo

Jarabe Salvador.
De glicerofosfato de cal con Creosotal
Para curar la bronquitis, catarros crónicos, infecciones, gripales, enfermedades convulsivas, inapetencias, debilidad general, encefalopatía, catarros, raquitismo y ascaridiasis.
Rivas.
Plaza de Santo Domingo.—Almería

Línea de vapores Tintore
Servicio directo, en escalas para pasajeros y carga en Barcelona y Almería-Melilla por el vapor



TINTORE
Servicio Barcelona, Almería y Melilla
Salidas de Barcelona, los miércoles.
Salidas de Almería, los sábados, días de Melilla, los martes.
Salidas de Almería, los miércoles.
Llegadas a Almería, los viernes, a Melilla los domingos, a Almería los miércoles, a Barcelona, los sábados.
Consignatarios en Barcelona señores Doñe y C. en C. y Cert Hermanos, Paseo Colón 17 y Merced, 20.
Consignatarios, en Melilla: Sres David Meli, Sucesores Meli y Levy.
Consignatarios en Almería: señores Hijo de Ricardo Giménez S. en C., Bulevard del Príncipe, 75 y 76.
—Nota—Este vapor tiene establecida en Almería una Agencia de reexpediciones para hacer seguir a Barcelona y a Melilla las mercancías que se reciban del interior ó viceversa.
Otra.—Los Jefes de las estaciones del Sur quedan encargados transmitir telegráficamente al Consignatario de este vapor en Almería, para que reserve pasaje a Barcelona y a Melilla los señores viajeros que lo soliciten.

La flor de Lis
Es la mejor que se conoce hasta el día para teñir el cabello: Cura la calvicie y cespas.
Usando LA FLOR DE LIS nunca tendrán cespas, ni serán calvos, por que sus propiedades antisépticas matan los microbios que se albergan en los capilares del cuero cabelludo.
Depósito exclusivo, Don Eugenio de Bustos.
Droguería.—Calle de Granada número 35 y 37, Almería.

Amor
Sigue la mejor pasta para limpiar metales.

